

Actualités ZH

COP13 Ramsar

La COP13 de Ramsar aura lieu à Dubaï du 21 au 29 octobre 2018. Jérôme Bignon indique qu'il souhaite y participer, et qu'il prendra en charge son déplacement.

Plusieurs des outils développés par Ramsar France (fiches com', kakémonos) pourraient être présentés lors de cet événement. Ghislaine Ferrere se renseigne auprès de la convention de Ramsar pour évaluer l'espace mis à disposition.

Loi ZH

Luc Barbier propose que l'association Ramsar France appuie la création d'une loi Zones Humides, afin de faire reconnaître le rôle indispensable de ces milieux, notamment en termes de lutte contre le changement climatique.

Ghislaine Ferrere répond que la DEB a proposé au cabinet de Monsieur Nicolas Hulot une stratégie en deux temps, en attente de validation :

- résoudre rapidement le problème de l'arrêt du conseil d'Etat sur la définition des zones humides, en procédant à un déclassement dans la loi, puis en précisant la définition par décret ;
- dans un deuxième temps, lancer une mission parlementaire sur zones humides, qui pourrait être portée par Jérôme Bignon et un(e) autre député(e). Les propositions déboucheraient sur une nouvelle loi, qui permettrait également de poser les bases d'un nouveau plan d'actions zones humides.

ISZH

Suite à la dernière modification de la carte des zones défavorisées, les sites Ramsar ne sont plus pris en compte en tant que tels. Le président propose donc de signifier à la commission européenne l'importance de maintenir les sites Ramsar dans cette carte.

Par ailleurs, Yves Vérilhac rappelle que la position de Birdlife, portée en France par la LPO est différente : elle souhaite profiter de la révision de la PAC 2020 pour soutenir les prairies via le premier pilier de la PAC (soutien à la production), et non plus uniquement par le second (qui contient les MAE, l'ICHN). Les autres administrateurs précisent qu'ils soutiendront également cette proposition.

10^{ème} séminaire Ramsar

Le 10^{ème} séminaire Ramsar aura lieu du 7 au 9 novembre 2018 en Lorraine.

JMZH 2018

La Journée Mondiale des Zones Humides 2018 a eu lieu du 27 janvier au 28 février. Le nombre final d'animations devrait avoisiner les 650, en tenant compte des rattrapages (animations non inscrites par exemple), soit le même ordre de grandeur que l'année dernière. Le bilan est en cours de préparation et devrait être finalisé en mai, et traduit par le MTES pour la COP13.